DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO

10 септимоя

Empleomanismo

Urge hacer del personal de la administración pública un cuerpo facultativo. Pasma verdaderamente que, cuando para ejercer la postrera de las industrias se exige más ó menos largo aprendizaje y nadie se atreve á fiar al que no sea zapatero sus zapates, se haya dado en la extraña manía de entregar á hombres sin conocimientos administrativos de ningún género, aún los más difíciles puestos del Estado, para recompensarles servicios políticos, no pocas veces de dudosa moralidad y provecho. Esta aberración, de todo punto inconcebible. es, à no dudarlo, una de las principales causas que traen à mal traer nuestra administración, quiza la más desorde. nada de todas las de Europa. Como bajo la federación no se volviese de tan grave yerro, aseguro desde ahora que seguiríamos con el mismo desorden de hoy, no ya tan sólo en lo administrativo, sino también en lo político. Ese estado de conspiración permanente en que viven aquí uno contra otro aún partidos que están por la misma forma de gobierno y casi casi por las mismas teorías; esa constante división de los muchos partidos que va por desgracia existen, en fracciones que se agrupan al rededor de hombres que pueden un día regir los destinos de la patria; esa asombrosa instabilidad de nuestros poderes públicos, apenas comprensible en otras naciones; estos y otros males derivan sobre todo de la esperanza que los agitadores tienen aqui de encumbrarse, el día en que venzan, á los más altos puestos del Estado, por superiores que sean à sus luces y aun à sus merecimientos. Conocerá sin duda el lector a muchos de esos perturbadores: mienten patriotismo y nunca lo tuvieron; hablan de ideas y no fueron jamás capaces de concebirlas. Cambian, dicen, porque así lo exige la salud de la república, y es porque quieren arrimarse al que creen más cerca del gobierno Peste de la sociedad y carcoma de los partidos, todo hombre honrado les debería negar la mano. Su atrevimiento es sólo igual á su ignorancia; la corrupción que traen al país, sólo comparable con la venalidad de sus almas y la depravación de sus corazones. ¡Ah! Mientras no nos deshagamos de esa funesta plaga, no esperemos para esta pobre nación ni felicidad ni sosiego.

Y fuerza es desengañarse; hay sólo un remedio para mal tan grave: no dar entrada á carrera alguna administrativa sin previo exámen, ni ascenso sino por antigüedad ó por concurso; cortar á todos esos menguados que buscan su fortuna en la política, toda esperanza. De la política no espera ni debe esperar ningún hombre que ame á su patria si no la satisfacción de haberla servido: ventajas personales solo las que resulten del bien general que haya contribuído á producir por sus sacrificios ó sus talentos. Si la suerte le lleva por ella á un alto puesto, como cargo lo ha de considerar, no como recompensa.

Algún tanto corregirá la federación el mal, porque esos bullesbulles de la política son generalmente detestados en sus provincias, doude conocen su mala vida pasada, digno comienzo de la presente; pero aún bajo la federación no se extirparía sin este sencillo y aquí heróico remedio.

Con él ganarían á la vez la adminis tración y la política; y de buena política y mejor administración necesita España para reponerse de sus quebrantos y entrar en la vida ordenada de los pueblos cultos.

F. PI v MARGALL.

PITOS Y FLAUTAS

El indocumentado Bertrán y Musitu ha ido á Madrid. Unos dicen que va á trabajar el aumento de subvención para la Trasatlántica; otros opinan que el móvil del viaje es apoyar la concesión de 15 millones al inviolable Güell; y los más amigos creen que se trata de asuntos puramente particulares.

De modo que sea ello lo que fuere resulta que el diputado antivillanovés no se ocupará para nada del distrito,—cosa que nos satisface mucho, porque de Musitu ni la gloria—pero en cambio felicito à Comillas, Güell, etc.

No tendrán motivo de queja contra ese... individuo.

Me apresuro à rectificar. Musitu al llegar à Madrid, ha laborado en bien del distrito en una conferencia que ha celebrado con el ministro, à quien ha expuesto sus proyectos sobre desviación, rectificación, encauzamiento y otras hierbas, del rio Llobregat. En nuestro último número deciamos concretamente lo que sucederá si se atienden las indicaciones del diputado malapata: que las inundaciones, cuando sucedan, serán mucho más horribles que en la actualidad.

Y de nuestra opinión participan todos los peritos, entre otros y lo citamos como voto de mayor excepción, el ilustrado geólogo Mossén N. Font y Sagué, persona muy afecta á la familia del antivillanovés.

Pero Musitu, incansable, prosigue la tarea de idear barbaridades, y lo que es peor, procura llevarlas á la práctica.

Un jove forá—según él mismo se apellida—intelectual de esta villa, que se dedica à la ingrata labor de secarse las saliveras que brotan, cuando habla, de sus virginales labios, ha dado su opinión sobre el Teatro Municipal, proyectado en Barcelona.

Enterado de que La Veu de Catalunya publicaba el parecer de alguna gente joven respecto el particular, nuestro forá se ha apresurado á enviar el suyo anticipando las gracias por la inserción. No se merceen.

Yo no sabía de qué se trataba antes de